



Centro Mujer y Salud

Edificio Principal
Oficina A-234
Recinto de Ciencias Médicas
Río Piedras, PR 00935

(787)758-2525
Exts. 1368, 2284

Línea directa
(787)753-0090

centromujerysalud.rcm.upr.edu

Dra. Edna Pacheco-Acosta
Directora
Editora BoletínA

Dra. Yiselly Vázquez-Guzmán
Directora Asociada
Editora Asociada BoletínA

Sa. Alexandra Fontáñez-Gago
Asistente de Administración

Todas las personas tenemos habilidades y capacidades que nos permiten desempeñarnos en diversos espacios. Ser hombre, mujer o persona trans, no puede ser una limitación.

Referencias:

Coordinadora Paz para las Mujeres, 2018
Organización de las Naciones Unidas, 2019
Policía de Puerto Rico, 2020

Violencia contra las mujeres: actos, símbolos y palabras

La violencia contra la mujer es todo acto de violencia de género que resulte, o pueda tener como resultado daño físico, sexual o psicológico, inclusive las amenazas, la coacción o la privación de libertad, tanto en la vida pública como en la privada



- En todo el mundo, una de cada tres mujeres ha sufrido violencia física o sexual, principalmente por parte de un compañero sentimental.
- Los datos de la Policía de Puerto Rico muestran que para el 2019 cerca de 6,000 mujeres fueron afectas por situaciones de violencia doméstica. Esto representa el 84% de las querrelas presentadas.

Manifestaciones de violencia contra las mujeres

La violencia contra las mujeres tiene diversas manifestaciones.



- **Física:** daña el cuerpo a través de golpes
- **Psicológica:** daña la autoestima mediante comentarios
- **Sexual:** limita la libertad sexual y expone a conductas sexuales de riesgo
- **Económica:** controla los bienes materiales
- **Simbólica:** refuerza roles y estereotipos de género que limitan las posibilidades de las mujeres

Violencia simbólica

La violencia simbólica es fácil de identificar. Sin embargo, no siempre se reconoce como un acto violento.



“La mujer es de la casa y el hombre de la calle.”



Las imágenes que promueven que las mujeres son solo capaces para ser amas de casa o que son objetos sexuales, así como los comentarios y chistes que subestiman las capacidades de una persona por su sexo, son violencia simbólica.

Día Internacional de la No Violencia Contra las Mujeres

El **25 de noviembre** de 1960, las hermanas Patria, Minerva y María Teresa Mirabal fueron asesinadas bajo el régimen del dictador Trujillo en República Dominicana. En su honor se conmemora cada año el Día Internacional de la No Violencia Contra las Mujeres, aprobado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en diciembre de 1999.